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¿Será cierto que la Iglesia católica en España ha entrado en campaña electoral? ¿Será cierto que
sus obispos, al dar su opinión sobre esta o aquella ley aprobada por el Parlamento español, estamos
rechazando el ordenamiento democrático que nos hemos dado todos los españoles —todos, no sólo los
que militan en los partidos poĺıticos— hace ya más de treinta años? Yo les confieso que no entiendo
nada y, cuando me examino a mı́ mismo y mis actuaciones, con sinceridad no encuentro nada de lo que
leo, oigo o veo en los medios de comunicación.

¿Será delito criticar una ley emanada del Parlamento y, tras estudiar unas razones, afirmar que tal ley
no es objetiva y que no responde del todo a lo que las culturas y los pueblos siempre han admitido? Me
parece que no, salvo que se defienda un positivismo juŕıdico que raye en el fundamentalismo. Yo, desde
luego, me siento bien en nuestra Monarqúıa Parlamentaria, en un Estado no confesional, que respeto
y, puesto que en la Constitución se afirma la libertad de pensamiento, y también la libertad religiosa,
expreso, con cautela, pero con libertad, mi opinión y cumplo, claro está, mis deberes de ciudadano.

Pero lo que no hago es aceptar todo acŕıticamente, y rechazo con decisión maneras de considerar el
hecho religioso, sobre todo el católico, que me parecen injustas y que tienen poco en cuenta la forma de
ser de gran parte de nuestro pueblo. Y considero que un laicismo a ultranza, no la sana laicidad, es hasta
rid́ıculo; y ese laicismo existe en España y deforma la realidad. Pero no me asusta, como tampoco sus
reacciones, porque algo sé de cómo es el ser humano. Ahora bien, no tengo dudas de que ser religioso,
ser cristiano, ser católico es bueno para esta sociedad, y hace tan buenos o mejores ciudadanos que otras
opciones. Por eso, toda domesticación de lo religioso, reduciéndolo a lo poĺıtica o socialmente correcto,
o toda imposición de las mayoŕıas, no me parece ni justa ni equitativa.

¿Qué hago, entonces, ante leyes, costumbres, culturas dominantes que me parece que no hacen bien
a nuestra sociedad? Pues ah́ı están, las experimento sin reacciones violentas, buscando, eso śı, que no
hagan daño a los fieles católicos y a los demás hombres y mujeres, porque me importa la humanidad. Y
no me parece objetivo ni justo que se hagan juicios descalificativos sin argumentos de obispos y de otros
miembros de la Iglesia (laicos, sacerdotes y consagrados) que emiten juicios cŕıticos bien argumentados
sobre leyes o sobre otras realidades que existen en nuestra sociedad plural, tachándolos sin más de
involucionistas, ultraconservadores y cercanos al partido de la oposición, o con otros calificativos de
semejante jaez.

Los que formamos la Iglesia católica somos muchos y muy variados, gracias a Dios; mucho más varia-
dos que aquellos que nos critican sin razones convincentes, que siguen con frecuencia un pensamiento
único y de consignas, que crea tópicos, incapaces de cambiar la imagen deformada de lo que somos la
Iglesia, juzgándonos desde posiciones anticuadas de hace tantos años. Eso no les permite ver el fondo
de la verdad. Por eso, pido respeto, como también pido disculpas si alguien concreto siente que le he
herido.


